

Julián Domarco Aguado: Gerente de Domarco Maquinaria y Montajes

## Un apellido, Domarco, con más de 80 años al servicio del cliente

Hacia el año 1939, Julián Domarco Ibarra, creaba el germen de lo que en la actualidad conocemos como Domarco, formada por dos sociedades, Domarco Maquinaria y Montajes y Julián Domarco, dedicada a la venta y reparación de motos



Julián Domarco Aguado es la tercera generación al frente del negocio familiar. / Marta Sanz

E. de G. / Guadalajara

Corría el año 1939 cuando Julián Domarco Ibarra abría en Guadalajara, tras muchos años trabajando en La Hispano, un pequeño taller para trabajar el hierro y la cerrajería, poco a poco y, según pasaron los años, se fueron incorporando los hijos, Julián y Tomás, así como alguna de sus herma-

**El hecho de incorporar nuevas actividades ha hecho que esta empresa haya diversificado su negocio encontrando nuevos nichos de mercado**

nas y el negocio fue evolucionando e incorporando nuevas actividades como las relacionadas con la agricultura, los motores de riego y bombas de riego o la maquinaria agrícola. Además y, fruto de la afición a las motos de Julián

Domarco Navas, compitiendo incluso en varios campeonatos de España, se incorpora al negocio una segunda sociedad, allá por los años 50, centrada en la venta y reparación de motocicletas, constituyendo lo que hoy en día conocemos como el Grupo Domarco. Tras casi 80 años ofreciendo sus productos y servicios, Domarco está regentado ahora por la tercera generación con Julián Domarco Aguado como gerente, "me incorporé a la empresa con unos 25 años", a lo que añade "por lo que llevo en la empresa unos 30 años".

El hecho de incorporar nuevas actividades, como el montaje de piscinas o el bombeo solar, así como el ir adaptándose a los cambios tecnológicos, ha hecho que esta empresa haya diversificado su negocio encontrando nuevos nichos de mercado.

Dos sociedades, Domarco Maquinaria y Montajes SL y Julián Domarco SL. La primera, como explica su

gerente, desarrolla la actividad de venta de tractores y maquinaria agrícola, así como la venta de pequeña maquinaria de huerto y jardín, así como también llevar tema de piscinas, riegos y cualquier tipo de instalación relacionado con redes de agua.

Dentro de esta empresa, son concesionarios de dos marcas de tractores, Same y

**En Guadalajara son más conocidos por la venta y reparación de motos**

Deutz, a lo que hay que añadir la maquinaria como sembradoras, remolques, y abonadoras. Sin olvidarse de la pequeña maquinaria dedicada al huerto y jardín y las piscinas.

Mientras que Julián Domarco SL "es la sociedad que desarrolla la actividad de venta y reparación de motocicletas", explica el propio Domarco. Quien

recuerda que si Domarco Maquinaria se encuentra en el Polígono del Henares, los establecimientos tradicionales de la Calle Virgen del Amparo en Guadalajara, "están desde 2015 en Francisco Arriño, estando los dos locales juntos, mejorando el servicio que se ofrece al cliente", a lo que añade "no se van a vender motos si al cliente no le damos el servicio de taller", pues la venta y el taller, desde esta empresa, lo ven, "servicios comple-

mentarios", pues como el gerente de la empresa sigue diciendo "un taller tiene actividad si existe la venta", aunque reconoce que la parte comercial "es más bonita", pero sabe que la una sin la otra no "terminas de cerrar el círculo y la actividad que desarrollas, no es completa".

Empresas que han ido evolucionando al mismo tiempo que "empresas de prestigio nos han nombrado concesionarios oficiales", afirma Domarco, quien recuerda que en la rama de motocicletas "empezamos como un taller", para añadir "fuimos concesionario, por primera vez, con Montesa. Lo que nos hizo crecer". Eran sus comienzos en los años 50. Años más tarde lograron la concesión de las motocicletas Yamaha, subiendo un escalón más en su proyección empresarial, nombres a los que se sumaron Piaggio y Vespa, entre otras. Y a donde se unen, como explica Julián Domarco "los coches sin carnet, que también comercializamos". Pero no todo han sido alegrías para esta empresa alcarreña, pues las diferentes crisis por las que han pasado a lo largo de su vida han

influido en sus cuentas, así el actual gerente recuerda la crisis del petróleo de los años 70, la de los 90, donde "pasados los Juegos Olímpicos tuvimos unos años de bajada de actividad, sin olvidarse de la actual" Pues reconoce que las actividades de sus empresas, al no ser de primera necesidad, que son más de ocio, notaron y han notado la menor inversión en estos aspectos.

Un grupo empresarial reconocido en toda la provincia y Corredor del Henares que, aunque su primer negocio fue el vinculado con la maquinaria, como el propio Domarco reconoce "se nos asocia más al negocio de las motos", tanto en lo referido a la venta como en su reparación. Para ello, en referencia a las dos ramas empresariales que gestiona, están en constante formación y aprendizaje, asistiendo a ferias y congresos para ver las novedades de cada sector.

En cuanto al futuro, en Domarco Maquinaria seguirán con sus "tres patas", la venta de tractores y maquinaria agrícola, consumibles para la agricultura y la venta de maquinaria para huerto y jardín, la segunda pata sería la tienda de venta directa al público y la última la referida a las piscinas y su instalación, aspecto en el que. Mientras que en el sector de las motocicletas, mercado que ya se está recuperando de la crisis "llegamos a tener una bajada de ventas de hasta el 60%", reconoce Julián Domarco, seguirán con su servicio de venta y reparación. Todo, basado en "la evolución del mercado y de la economía".



Sus instalaciones se encuentran en el polígono del Henares y Francisco Arriño. / Economía de Guadalajara